
2. 開幕詞 ─ 房屋及規劃地政局副秘書長譚贛蘭女士

李教授、主席、各位委員、各位先生、女士： 

      首先，我感謝共建維港委員會邀請我代表房屋及規劃地政局參加今天這次峰會。 

      今天舉行的峰會主題是「共建維港未來」，英文是"Harbour-front Enhancement Out 

of Public Engagement", 簡稱「HOPE」。這個主題凸顯了共建維港委員會在過去三

年透過“公眾參與活動＂來推動優化維港所付出的努力和熱誠。 

      共建維港委員會在 2004 年 5 月成立，有一個很繁重的議程，主要是就維港現有

和新海旁的規劃、土地用途和發展，經由房屋及規劃地政局局長向政府提供意

見，務求保護和優化維港。 

      在主席的英明領導下，委員會透過轄下三個小組委員會，就啟德規劃、灣仔第二

期發展，以及海港規劃原則及指引，展開了多項大型的公眾參與活動。 

      在過去數年，委員會勇於接受挑戰，我及我的同事有幸能與委員會共同推進多項

工作，感到十分榮幸。委員會的主席李焯芬教授展現了卓越的領導才能，並盡心

盡力履行職務，我們深受感動；委員會的其他成員的熱誠及投入，我們亦受到感

染。 

      委員會決定舉辦今天的峰會，總結在促進公眾參與方面的經驗，這項安排實在值

得讚賞，而在這一屆委員會的任期即將屆滿前舉辦峰會亦十分切合時宜。 

      正如我剛才所指出，今天的峰會主題的英文簡稱是「HOPE」，而這個「HOPE」

是一個十分有意義的字，根據字典的解釋，「HOPE」是指渴望和期盼事情日後

能夠順利進行，所以「HOPE」作為今天活動的主題極之適合。 

      委員會在如此短促的時間神奇的完成籌辦這次峰會，當然不是靠揮動魔術棒點石

成金，而是有賴籌辦今次活動的工作小組的不斷努力。 

      其實，政府亦都有一個「HOPE」，房屋及規劃地政局局長在本年 5 月 31 日致委

員會主席李焯芬教授的函件中表示，我們的「HOPE」就是能繼續倚仗委員會的

鼎力支持、真知灼見和慷慨協助，得以在日後與市民群策群力，共同規劃海港和

優化維港。我深信這個「HOPE」會得到實現。 

      謝謝各位。 

 


